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Ata da IX Reunião da Câmara Técnica de Gerenciamento Costeiro  1 

Conselho de Desenvolvimento Territorial do Litoral Paranaense - COLIT 2 

Foi realizada a IX Reunião da Câmara Técnica de Gerenciamento Costeiro 3 

no dia 09 de julho de 2021 (dia nove de julho de dois mil e vinte e um), às 09h00 4 

(nove horas), por meio de vídeo chamada com acesso pelo  link 5 

join.skype.com/lhv9BZMgLWND com a presença dos seguintes membros 6 

indicados pelas instituições: Larisseane de Souza Ribeiro – Secretária 7 

Executiva/COLIT, Dailey Fischer – Mater Natura, Daniel Teles e Maurício 8 

Noemberg – Centro de Estudos do mar/UFPR, Lucie Winter e Mauricio Martins 9 

– SPU/PR, Paulo Roberto Castella – SEDEST, Danielle Teixeira Tortato e 10 

Roberto Machado – Diretoria de Saneamento Ambiental e Recursos 11 

Hídricos/IAT, Cláudio – Secretario de Urbanismo/Guaratuba, Danilo Machado – 12 

Diretor de Urbanismo/Prefeitura De Guaratuba, Carlos Augusto Storer – 13 

SEDU/ParanáCidade. Iniciou-se a reunião com a Secretária-Executiva do 14 

Conselho de Desenvolvimento Territorial do Litoral Paranaense – COLIT, 15 

Larisseane Ribeiro, informando que em decorrência da necessidade de 16 

participação do coordenador do GT da PR 405 foi alterada a ordem da pauta. 17 

Inicialmente a Secretaria-Executiva informa quanto as alterações da resolução 18 

do GERCO, publicadas na Resolução SEDEST Nº029/2021, o qual modificou a 19 

necessidade de indicação de apenas membros efetivos dos órgãos municipais, 20 

estaduais e federais. A respeito do assunto, Prof. Daniel Teles - UFPR se se 21 

posicionou elucidando que esta a alteração seria contrária ao que se é debatido 22 

na Câmara Técnica, e pontuou que as justificativas, para indicação de membros 23 

não efetivos, solicitadas na reunião anterior ainda estão pendentes por parte do 24 

Instituto Água e Terra – IAT. A Secretaria-Executiva informou também que a Dra. 25 

Priscila Cavalcanti – MPPR/GAEMA já está ciente das alterações. Nesse sentido 26 

foi informado que foi indicado o nome de Danielle Tortato como representante 27 

do IAT, não havendo ainda outras indicações até aquele momento, sendo 28 

pontuado pela representante da SPU que a indicação do órgão já havia sido 29 

remetida. Após a chamada dos presentes declarado o quórum se inicia 30 
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oficialmente a reunião. Como primeiro ponto de pauta foi deliberado a memória 31 

da VIII Reunião e da Reunião Extraordinária, iniciando-se a leitura de ambas, 32 

após as atas foram deliberadas e aprovadas. Em seguida o Prof. Daniel Telles 33 

tomou a palavra a fim de relatar o próximo ponto de pauta sobre o 5º Workshop 34 

de Gerenciamento Costeiro, enalteceu que a presente câmara é fruto do 3º 35 

Workshop de Gerenciamento Costeiro, que o recente evento foi importante para 36 

alinhamento técnico e de governança e houve também um debate com o 37 

coordenador técnico criador do guia de diretrizes de prevenção e proteção da 38 

linha de costa. Em seguida foi solicitado que Lucie Winter – SPU/PR tomasse a 39 

palavra para dar prosseguimento ao próximo ponto de pauta referente as 40 

autorizações de Obras em Imóvel da União na Revitalização da Orla de 41 

Matinhos, foi apresentado os objetivos da obra de revitalização e engorda da 42 

praia de Matinhos, enfatizando quais processos do Município necessitam de 43 

autorização da SPU para intervenção em áreas de domínio público federal, 44 

sendo realizada toda uma vistoria para averiguação de conformidade com os 45 

requisitos legais que se enquadram para a realização de uma obra. Lucie Winter 46 

– SPU/PR informou que o município de Matinhos aderiu ao termo de adesão e 47 

gestão de praias que traz contrapartidas na manutenção natural, patrimonial e 48 

territorial de obras no litoral. Quanto a temática, o Prof. Daniel Telles – UFPR 49 

sugere que seja feito um Grupo de Trabalho - Projeto Orla, para a discussão 50 

sobre o projeto pautado, em razão da complexidade e abrangência da obra. Para 51 

a composição foi solicitado que sejam convidados representantes dos 52 

municípios de Guaratuba, Pontal e Matinhos, bem como se dispuseram a 53 

participar do grupo Daniel Telles –UFPR, Lucie Winter – SPU/PR, Paulo Castella 54 

– SEDEST e ainda solicitaram que algum técnico efetivo do COLIT também 55 

participe do Grupo. Seguindo a pauta referente aos resultados finais do GT 56 

Caieiras que se reuniu durante 8 meses, gerando por final uma recomendação 57 

administrativa na figura do Ministério Público. Após a apresentação o presidente 58 

Daniel Teles – UFPR pontua o encerramento oficial do GT Caieiras que resultou 59 

nas orientações da Recomendação Administrativa do Ministério Público 60 

disponível na página da Câmara Técnica, sendo efetuada a leitura deste 61 
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documento para os membros presentes na reunião. Danilo Machado - Diretor de 62 

Urbanismo da Prefeitura Guaratuba, diz ter sido responsável por solicitar os 63 

documentos pendentes no relatório da GT e se prontifica a reanalisar e 64 

encaminhar retorno. Uma vez com a palavra, a Dra. Priscila – MPPR indica que 65 

em construções irregulares o IAT, IBAMA ou da própria SPU/PR entrem com 66 

autos de infração e meditas para demolição. Nesse sentido foi aprovado o 67 

parecer orientativo. Como último ponto de pauta, foi feito um feedback do GT PR 68 

405, em que o coordenador do GT Jean Carlos – IAT informou os andamentos 69 

do trabalho do grupo. Inicialmente foi asseverado que o principal objetivo está 70 

sendo o termo de referência para a pavimentação da rodovia, havendo 71 

sugestões por diversas instancias e se desenvolvendo no decorrer da realização 72 

das reuniões. Em maio deste ano, foi feito um novo termo de referência 73 

devidamente atualizado e anexado ao protocolo. Nas reuniões mais recentes, 74 

foram debatidas questões mais genéricas e amplas em relação a área de 75 

influência e metodologia e pautas específicas a fauna e flora, em seguia o Prof. 76 

Eduardo Vedor – UFPR tomou a palavra e enalteceu o avanço célere e 77 

proveitoso das reuniões realizadas até o momento e que os futuros encontros 78 

serão para esclarecimento de dúvidas e ponderar o progresso do projeto com o 79 

resgate de informações de antigos projetos e estudos acerca do assunto. Por fim 80 

ficou deliberado a data da próxima reunião ordinária do GERCO estando prevista 81 

para o dia 27 de agosto de 2021, ao 12:11 (doze horas e onze minutos) encerrou-82 

se a reunião. 83 

09 de julho de 2021.  84 


